

# CLARTÉS

## SUR NOTRE

# FOI

APRÈS LA PENTECOTE

(Supplément au N° de Clartés - 125-126)

## JE CROIS

# A LA COMMUNION DES SAINTS

### BIEN S'ENTENDRE, D'ABORD, SUR LE SENS EXACT DES MOTS :

Pour beaucoup, cet article du CREDO, a souvent les significations les plus fantaisistes : Certains même, à l'imagination particulièrement fertile pensent qu'il s'agit de la Terre Communie de Sainte Thérèse ou de Saint Antoine... Laissons ces fariboles et étudions cette merveille de notre FOI, mot par mot.

COMMUNION signifie « UNION AVEC », « UNION DE PLUS EN PLUS GÉNÉRALE, UNIVERSELLE », « ET SOLIDE ».

Nous verrons plus loin que le lion réel, chez les chrétiens de cette Communie, qui les relie entre eux, et avec tous les autres hommes, c'est l'EUCHARISTIE (Corps et sang du Seigneur donnés en nourriture) ; c'est pourquoi, l'EUCHARISTIE a fini par prendre le nom même de son objet, c'est-à-dire, la COMMUNION.

DES SAINTS : Dans les premiers textes de l'Eglise, tous les croyants sont appelés des « saints » ; Saint Paul, par exemple écrit aux « saints » qui font partie des différentes Eglises (Communautés chrétiennes) qu'il a fondées : cela ne veut pas dire que tous ces croyants sont des saints (au sens moderne et contemporain du mot), car Saint Paul, est souvent obligé de rappeler à l'ordre ses premiers adeptes qu'il appelle néanmoins : saints. Pourquoi, alors ? la réponse est simple, c'est que tout croyant est « appelé » normalement à devenir un « saint », c'est-à-dire un « parfait » au sens où l'envoisageait le Seigneur JESUS lorsqu'il disait : Soyez donc parfaits comme mon Père est l'ui-même parfait ».

Nous sommes donc tous — et il faut le dire sans sourire — des saints (bien que dans le langage populaire on dise fréquemment : « Vous savez, je ne suis pas un saint »).

Alors ceux que l'Eglise appelle officiellement des saints ? Ce sont tout simplement des croyants comme les autres qui logiques avec leur Foi, ont été au maximum de leurs possibilités, aidés par l'Esprit-Saint, naturellement.

### LES HOMMES D'AUJOURD'HUI (surtout) SONT SENSIBLES A CETTE IDEE DE COMMUNION

Dans un article de ce Numéro, Clartés a analysé la marche du monde vers sa Socialisation : celle-ci n'est qu'un aspect de la notion de Communie, qui, parce qu'elle est encore plus vaste, la complète, en englobant, non seulement le présent et l'avenir immédiat de l'Humanité, mais aussi tout le passé (même le plus lointain) et l'avenir total (la Vie Eternelle).

Dans le vocabulaire contemporain, les termes parallèles de : Communauté, collectivité, solidarité, et jusqu'à des termes aussi divergents que collectivisme ou communisme) expriment très justement cette tendance de l'Humanité, qui reste — et cela est très curieux — le fruit d'une lente pénétration des idées chrétiennes à travers les siècles et les civilisations.

### DIMENSIONS INOUIES DE LA COMMUNION DES SAINTS

Nous avons déjà bien du mal, dans notre pays, de nous supporter les uns les autres (luttés de classes en France par exemple), mais il nous est encore bien plus difficile de nous admettre lorsque la peau, les cheveux changent de couleur et le langage d'intonation : le fait est particulièrement (et douloureusement) — visible, en Algérie, par exemple entre « Européens » et « Arabes », et que dire, des blancs, des noirs, des américains, des chinois, des russes, etc... etc... Or ce sont tous ces hommes — SANS EXCEPTION — qui sont destinés à devenir ces « saints » réunis dans la même Communie.

Ce projet audacieux devient encore plus sublime quand il ne s'adresse plus seulement à l'Humanité vivante actuellement sur la surface du Globe, mais aussi... aux Morts... bien sûr.

Nous savons par la FOI, qu'ils sont toujours vivants et bien vivants (bien que séparés provisoirement de nous) ; pourquoi les mettre à part de cette Communie humaine à laquelle ils ont participé en leur temps ? Alors, les innombrables hommes qui « furent » depuis le début des temps, continuent à vivre en Communie avec nous... et à agir : C'est ainsi que ceux qui ne sont pas encore en DIEU achèvent de bâtir dans la souffrance le futur Royaume tandis que ceux qui sont déjà Face-à-Face avec DIEU, aident les humains avec lesquels ils sont plus que jamais en Communie (c'est le rôle des Saints officiels (canonisés) : Ceci explique la parole de Sainte-Thérèse de l'Enfant Jésus (très aimée à la Verrière).

« Je passerai mon Ciel à faire du bien sur la terre ».

C'est donc l'Humanité totale qui « vit » en Communie, en Communie des Saints (C'est-à-dire : « des Fils de Dieu »).

### ET CEUX QUI REFUSENT D'ENTRER DANS CETTE « COMMUNION » ?

Question dramatique... mais question qu'il faut se poser.

Il faut admettre (et être persuadé, même) que certains pour des raisons qui leur sont propres) refusent systématiquement et volontairement de se rallier à cette immense « COMMUNION ».

On se trouve alors devant le Pêché, le vrai PÊCHÉ (qui ne peut être l'objet que d'être lucides, conscients et décidés).

Le Seigneur, lui-même, a admis, avec peine, mais avec l'infini respect « divin » qu'il porte à tous les hommes, ses enfants, que ces « séparés » pourraient exister, usant légitimement (bien que terriblement à tort) de la liberté qui est la grandeur et l'écrasante responsabilité de l'Homme.

Cependant, il faut remarquer que si la possibilité de l'enfer est réelle, que l'on doit y croire dur comme fer, personne par contre, ne peut assurer qu'un seul homme, depuis les origines de l'humanité, se trouve dans cette situation écartelée : les plus grands pécheurs, les criminels de guerre, les bourreaux de l'humanité, JUDA ?... qui peut affirmer qu'ils sont à jamais, volontairement, en dehors de la COMMUNION ? C'est le secret de DIEU.

